



## Un maestro ejemplarísimo

Seguramente que el caso que vamos a referir no es único, pues «en este frondoso jardín de España Dios ha derramado flores abundantes de su igual belleza», según dice el Padre Granada. Lo que acontece es que muchos de ellos son desconocidos por los hombres, ya que los autores tienen intención manifiesta de ocultarlos a los ojos de sus semejantes para que su caridad brille sólo ante el Divino Redentor. El haber tenido ocasión de oír a ese apóstol de la Acción Católica que se llama monseñor Vizcarra nos ha dado la pista del mismo y que vamos a aprovechar porque así nos lo dicta nuestro deber periodístico.

Como todos los veranos, la diócesis avileña congrega a sus sacerdotes en el Seminario para orientarles y fortalecerles en sus tareas evangélicas. Y esa orientación parte de sabios y prudentísimos sacerdotes, que conocedores en grado sumo de los deberes apostólicos que impone la hora actual procuran llevar al ánimo de sus compañeros las inquietudes del momento presente, aleccionándoles convenientemente para el recto obrar sacerdotal.

Hablaba el ilustre conferenciante de la imposibilidad en que se halla el sacerdote de atender personalmente a todos los lugares por razón de su escasez. Todavía se siente en la mayor parte de España la ausencia de tantos beneméritos sacerdotes que murieron víctimas de las locuras de los rojos, hasta tal punto que en numerosos pueblos no hay ministro de Dios que pueda atenderlos. Y llega el día de fiesta y las puertas de la iglesia quedan cerradas y sus campanas mudas. En mucho tiempo este mal no podrá remedarse. Mientras tanto sigue operando el enemigo de las almas y el pastor rarisísimamente puede acudir al sitio donde sus ovejas se ven perseguidas. ¿Qué hacer entre tanto? ¿Quién suplirá en lo posible su acción trascendentalmente bienhechora?

Monseñor Vizcarra mostró un ejemplo que posibilitaba un remedio relativo a tamaño mal. En una comarca castellana —en la Alcarria— hay un sacerdote que tiene que atender a siete pueblos bastante distantes entre sí. Imposible, a pesar de su celo, acudir a todos ellos a celebrar la Santa Misa los domingos.

En uno de esos pueblos existe un maestro de la «madera» de San José de Calasanz, parecido en su fe al Santo aragonés. Llega el día de fiesta, personalmente abre la iglesia, lanza al vuelo sus campanas y cuando tiene al pueblo congregado en el templo empieza un «stimulacro» de la Santa Misa. El buen profesor, en las gradas últimas del altar mayor, dice a todos: En este momento, en el pueblo cercano se está celebrando el Santo Sacrificio. Ya que nosotros no podemos asistir a él realmente, hagámoslo espiritualmente desde aquí. «En el nombre del Padre, etc.» «Yo pecador»; terminado el primer salmo, sube al altar, besa con sumo respeto la piedra que encierra las reliquias de los santos, y en un ángulo del mismo reza en voz alta una parte de la Misa; después de leído el Evangelio lo comenta en apostólica homilía; el Credo se reza a coro, y así hasta el final del Santo Sacrificio, con su misalito en lengua castellana. Al llegar al momento solemne de la elevación, hincan todos las rodillas en tierra, adorando a Jesús Sacramentado que en aquellos momentos en la parroquia cercana bendice a los pueblos. Y con palabras de paz les despidió a todos hasta el domingo siguiente. Y llega a más este maestro ejemplar: recorrer las casas de los enfermos, preparándoles con todo fervor para recibir los Sacramentos que ha de administrarles el sacerdote.

Está el caso que, referido por monseñor Vizcarra, adquirió tonos elocuentísimos de fervoroso entusiasmo que emocionó profundamente a todos los presentes. Lo registramos en estas columnas con dos fines. El primero para enaltecer la labor del actual Magisterio español del forma parte ese apostólico maestro. Segundo para que sirva de ejemplo a sus compañeros en casos semejantes. Ya sabemos que los actuales maestros tienen el mismo espíritu de apostolado que el compañero mencionado; pero acaso no se les haya ocurrido un medio tan sencillo y práctico de cooperar a la acción sacerdotal como el adoptado por el cristianísimo maestro de la Alcarria.

[Honor a él y a las autoridades nacionales que con su actuación fomentan el espíritu educativo del Magisterio de Español]

## Gran incendio en los pueblos leoneses de Fabero y Pontedo

### Cuarenta casas destruidas.— Se han perdido las cosechas

LEON, 18.—Las noticias recibidas de los pueblos de Pontedo y Fabero indican que las pérdidas sufridas a causa de los incendios provocados por el fuerte viento son considerables. En Fabero el fuego comenzó a consecuencia de una chispa desprendida de una casa del centro del poblado, que se propagó a los edificios inmediatos y adquirió rápidamente proporciones alarmantes. Inmediatamente salieron de esta capital fuerzas de bomberos y de la Guardia Civil que trabajaron denodadamente en la extinción del incendio. A las primeras horas de la madrugada, los imprevistos trabajos de estos servicios, con la eficaz colaboración del vecindario debieron como resultado la localización del fuego. El número de casas destruidas es de quince. Un

guarda jurado resultó herido al caer de un tejado en el que trabajaba para apagar las llamas que comenzaban a prender.

En Pontedo resultaron destruidas 26 de las 34 casas que existían ninguna de las cuales estaba asegurada. Las cosechas recogidas ya se perdieron. La mayoría de los vecinos han quedado sin ropas y enseres. Las autoridades se trasladaron a ambos pueblos para estudiar la manera de atender a las víctimas de los siniestros.—Cifra.

### El incendio de Lugo, sofocado

LUGO, 18.—El incendio que se declaró cerca de media noche en el número seis de la calle del Buen Jesús pudo ser localizado y quedó sofocado en las primeras horas de la madrugada. Cooperaron de-

# Importante nota del Gobierno español acerca del ASUNTO DE TANGER

## Ayer la recibieron el embajador británico y el representante de Francia

SAN SEBASTIAN, 18.—Por el Gobierno español ha sido entregada al embajador de Gran Bretaña y al delegado del Gobierno provisional de la República francesa la nota verbal en la que se contesta a la que ambos representantes le dirigieron el día 4 del corriente en relación con la cuestión de Tánger. Conviene consignar que, según se proyectó por el Gobierno español con la referida nota de 4 de septiembre, Francia y la Gran Bretaña han llegado sin conocimiento de España ni previo acuerdo con ella a un acuerdo encaminado al restablecimiento del estatuto de Tánger. Trátase de

poner en vigor los convenios de 1923 y 1928 con determinadas modificaciones. Según el acuerdo en cuestión, el restablecimiento del estatuto se mantendrá con carácter provisional hasta que se reúna una Conferencia internacional llamada a establecer el régimen definitivo. Serán invitadas a dicha Conferencia las potencias signatarias del Acta de Algeciras, y entre ellas España. España asimismo, ha sido invitada a participar en el llamado régimen provisional, en el que intervendrán igualmente los Estados Unidos y la U. R. S. S.

Breve historia del régimen de Tánger  
En su contestación a la nota

francobritánica empieza el Gobierno español por hacer una breve historia del régimen que desde hace cinco años ha venido aplicándose hasta ahora en la ciudad de Tánger, así como de las poderosas razones que lo justificaron. Consistió, en suma, dicho régimen en hacer extensivo a Tánger (por razones que pueden calificarse de fuerza mayor) la acción protectora de España.

Cuando España, el 14 de julio de 1940, tomó la resolución de intervenir en Tánger (con tropas jalfianas y siempre a través de la autoridad del Jefe) el régimen estatutario, como consecuencia de la guerra mundial, se hallaba prácticamente desvirtuado y en condiciones de difícil, por no decir imposible, funcionamiento.

Ni el Comité de Control ni la Asamblea legislativa, compuesta por representantes de países que en su inmensa mayoría estaban en guerra o bien aliados total o parcialmente con el Eje, podían actuar eficazmente. Existían, además, fundados temores de un acto de hostilidad inminente dirigido contra Tánger por parte de las potencias del Eje.

### La intervención española en 1940

Para impedirlo oportunamente, y en defensa, pues, de la neutralidad de la zona tangerina, fué

después de la comida, el Caudillo y las autoridades pasaron a otro salón y tomaron café. El coro mixto del Orfeón Donostiarra, a las órdenes del maestro Gorostidi, interpretó varias canciones regionales.—CIFRA.

## El Jefe del Estado en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 18.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha permanecido toda la mañana en el Palacio de Ayete.—CIFRA.

### Comida de gala en honor del Caudillo

SAN SEBASTIAN, 18.—Pocos minutos después de las diez de la noche salió del Palacio de Ayete Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, los jefes de las Casas Militar y Civil y los ayudantes, para trasladarse a la Diputación con objeto de asistir a la comida que en su honor daba la Corporación provincial. A la llegada del Caudillo a la Diputación, la muchedumbre que se había situado a los alrededores prorrumpió en aplausos y vítores y le aclamó incesantemente con gran entusiasmo. En la entrada del edificio se encontraba la Corporación en pleno. El Generalísimo pasó al salón de recepciones, acompañado de los diputados. Allí saludó Su Excelencia a las autoridades e invitados que le esperaban. Ante los incesantes aplausos y requerimiento del público, el Jefe del Estado con su esposa tuvo que asomarse al balcón central y fué objeto de nuevo de una enorme evasión. La banda de clarinetos de la Diputación interpretó el himno de esta Corporación.

### Un concierto del Orfeón Donostiarra ante el Caudillo

SAN SEBASTIAN, 19.—De

## Miles de balas de algodón y grandes cantidades de trigo y maíz llegan a España

LAS PALMAS.—Del 24 al 25 de octubre se reanudarán los servicios de navegación semanales entre Puerto de la Luz e Inglaterra, con frutos del país. La noticia ha producido gran satisfacción en los medios exportadores de la isla, no sólo por los beneficios económicos que representa, sino porque con ello se inicia de nuevo el auge de este puerto, que ya está siendo frecuentado por buques extranjeros.—(Cifra).

### El servicio marítimo entre España y Noruega

BARCELONA.—Informan de la Aduana que el buque sueco «Svolden» cuyo arribo a este puerto estaba anunciado para ayer, no llegará hasta últimos del presente mes por haberse demorado su salida de Oslo. Con este viaje se restablece el servicio marítimo regular entre España y Noruega.—(Cifra).

### Algodón para España

BARCELONA.—Hoy o mañana llegará de Galveston el vapor

«Mar Negro», con 17.650 balas de algodón, equivalentes a 4.184 toneladas. Procedente del Brasil llegará también el «Mar Caribe», con 23.047 balas de algodón y un peso de 4.374 toneladas.

Entre los buques entrados en el puerto en el día de hoy, figuran el «Compodron» con fuel-oil, de Aruba, y el «Castillo Montegudo» con 4.750 toneladas de carbón.

Saló el «Puerto de Gaudia» con tejidos para Marsella.—(Cifra).

### Corcho para Estados Unidos

ALGECIRAS.—Procedente de Génova llegó a este puerto el vapor norteamericano «S. T. Fleighunysen» para tomar diez mil fardos de corcho con destino a los Estados Unidos.—CIFRA.

### Trigo y Maíz

MADRID.—Han llegado a puertos españoles los siguientes barcos:

«Eolo», a Barcelona, el día 8 del actual, con 7.124 toneladas de trigo.

preciso extender a su territorio la acción protectora de España, que de esta manera evitó a Tánger y a la causa de la paz un número incalculable de daños. Antes de intervenir el Gobierno español, con el carácter y los propósitos que se expresan; fué informada la representación diplomática francesa, que reconoció la conveniencia de prevenir los aludidos actos de hostilidad. Dióse asimismo conocimiento de la ocupación a la Embajada británica en Madrid, que tomó nota, sin formular entonces propuesta alguna, y llegó por último, en una fecha anterior a la conclusión formal de un «modus vivendi», que vino a consolidar, por decirlo así, la situación creada «de facto». Quedaba sin embargo, pendiente la declaración de la situación jurídica de la zona de Tánger. Aquella situación tenía, sin embargo, carácter transitorio, y no está de más recordar en las presentes circunstancias que en aquella ocasión el Gobierno británico declaró que accediera gustoso a que España tuviera un interés especial en la zona de Tánger y que se hallaba dispuesto a examinar con toda simpatía cualesquiera proposiciones que el Gobierno español tuviese a bien presentarle, así como a otras partes interesadas, con el fin de regularizar la situación.

Organización jurídicoadministrativa  
La ley de 23 de noviembre de 1940 que se proyectó más tarde al régimen de gobierno de la ciudad de Tánger declarándola anexiónada a la zona de Protectorado español obedeció al propósito de asegurar la indispensable unidad jurídicoadministrativa sobre la zona de Tánger y la del Protectorado, y quedó asimismo sujeta a la revisión eventual del asunto. No se llegó, en efecto, a dictar la legislación completamente anunciada en ella y tanto el Tribunal Mixto, como los códigos fundamentales tangerinos fueron mantenidos en vigor con toda dignidad e independencia. Desaparecidas actualmente las circunstancias que en interés mismo de la zona Tánger y en defensa de su neutralidad motivaron las medidas de referencia, lógico es que el restablecimiento del estatuto tangerino e incluso las modificaciones que conviniere introducir en sus términos.

Preeminencia y reservas españolas en la cuestión tangerina  
Conviene en todo caso señalar, y así se hace, en los debidos términos, en la nota española, que (Continúa en 4.ª página)

«Monte Teide», a Alicante, el día 9 del actual, con 9.109 toneladas de trigo.

«Castillo Ampudia», a Canarias, el día 9 del actual, con 4.300 toneladas de maíz.

«Monte Oliz», a Málaga, el día 10 del actual, con 7.962 toneladas de trigo.

## Sindicato Provincial de la Vid, Cervezas y Bebidas

### Sección Social

Organizado por la Unión Nacional de Cooperativas del Campo (Sección Vinos), con la colaboración de técnicos de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos y del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas, tendrá lugar un cursillo intensivo de elaboración de vinos, siendo limitado el número de productores que podrán asistir al mismo. Los gastos de desplazamiento, así como los sostenimientos y estancia, serán sufragados por la Unión Nacional de Cooperativas del Campo, recibiendo además los productores asalariados admitidos a la asistencia al cursillo, un jornal semejante al devengado en su colocación habitual. Durará el cursillo desde el día 1.º al 17 de Octubre.

Las solicitudes de admisión, deberán dirigirse a la mayor brevedad posible, a la Unión Nacional de Cooperativas del Campo, Avenida Calvo Sotelo, núm. 25.

El plan del cursillo se desarrollará con carácter esencialmente práctico para orientación de los productores.

En cada día se darán explicaciones orales, a modo de breves conferencias, con prácticas de análisis comerciales de mostos y vinos, prácticas de cata de vinos, y trabajos de bodega. Las enseñanzas ocuparán normalmente todo el día, mañana y tarde, y serán completadas con excursiones

a bodegas enclavadas en la región Centro.

Las conferencias versarán sobre temas tales como: Preparación y limpieza de los locales, enseres, etc.; estudio del racimo como primera materia para la vinificación; desfangado de mostos para elaborar vinos blancos vírgenes; pias de cuba; fermentaciones continuas y supercuatro; levaduras seleccionadas; elaboración de vinos tintos (de mucho color, claretes, etc.); vinos vírgenes (semi-duces de bajo grado alcohólico); cuidados generales de los vinos después de la fermentación; rellenos, trasiegos, etc.; clarificación y filtración, etc.; defectos y alteraciones no microbianas de los vinos, enfermedades; flores del vino; vinos picados; idem vueltos, etc.; elaboración de algunos vinos de tipos especiales, etc.

Dirigirá el cursillo el excelentísimo señor don Juan Marcilla Arrazola, ingeniero director de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, con los ingenieros agrónomos señoras don Enrique Feduchy Mariño y don José María Xandri Tagueña, del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas.

Recibidas las solicitudes en la Unión Nacional, ésta comunicará sin pérdida de tiempo la admisión a los interesados, para efectuar el viaje a Madrid con la antelación debida.

El jefe provincial del Sindicato.

## Delegación Provincial de Sindicatos

### Jefatura Provincial de "Educación y Descanso"

La Jefatura Nacional de la Obra Sindical «Educación y Descanso» prosiguiendo su labor de orientación y fomento de las actividades artísticas de los productores, convoca la V Exposición de Arte, que se celebrará en Madrid en octubre de 1945.

La Jefatura provincial de Avila hace un llamamiento a los productores de esta provincia para que acudan a dicha exposición, sujetándose a las bases que a continuación se relacionan:

Primera. Las obras que podrán ser presentadas a la exposición serán única y exclusivamente de pintura al óleo y escultura, y deberán ser presentadas en la Jefatura provincial, sita en el edificio de la Jefatura provincial de Sindicatos, antes del día 30 del corriente mes de septiembre.

Segunda. Podrán concurrir a esta exposición todos los productores cuya profesión básica no sea la pintura de cuadros al óleo o la escultura. Quedan excluidos:

a) Los estudiantes que por la actual situación deban pertenecer al Sindicato Español Universitario.

b) Quienes hayan aprobado más de dos cursos en las Escuelas Superiores de Pintura, Escultura y Grabado.

c) Los productores afiliados que hayan expuesto sus obras en la Exposición Nacional de Bellas Artes o en el Salón de Otoño.

d) Los camaradas de la Sección de Centros de Enseñanza del Frente de Juventudes.

Podrán concurrir a esta exposición los productores menores de veintidós años que sean aprendices de la Sección Centros de Trabajo del Frente de Juventudes.

Tercera. Cada autor, como máximo, podrá presentar cinco obras.

Cuarta. Los premios serán otorgados por un jurado, compuesto por los directores del Museo del Prado, presidente del Círculo de Bellas Artes, secretario perpetuo de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando,

tres críticos de Arte, el jefe nacional de la Obra y el de Cultura y Arte de la Jefatura Nacional.

Quinta. La distribución de los premios será la siguiente:

1.º Una medalla de oro para la obra de mayor éxito de las presentadas.

2.º Una medalla de plata para la mejor obra de las procedentes de grupos de empresa.

3.º Una medalla de plata para la mejor obra de las procedentes de exposición de aprendices.

4.º Una medalla de plata a conceder a los no agrupados en los apartados 2.º y 3.º

5.º De los 20 premios consistentes en viajes y descanso en Residencias, necesariamente se otorgarán cinco a obras procedentes de Exposiciones de Grupos de Empresa, y cinco a las de aprendices, siendo otros diez de los premios para los productores no comprendidos en las secciones de grupos de empresa y aprendices.

Por ello, se han cursado las órdenes oportunas para que por la Fiscalía Superior de Tasas se tomen las medidas pertinentes para perseguir la citada especulación, considerando conveniente que por el presente año agrícola, se impongan las sanciones en su grado máximo a los industriales harineros y panaderos, que hurtan de panificación cantidades de harina para destinarlas al mercado negro, así como todos aquellos que especulan con la escasez de cereal panificable en las actuales circunstancias.

Lo que pongo en su conocimiento, a fin de que lo haga llegar a los industriales afectos a este Sindicato, previéndoles una vez más, que se extremará la vigilancia y que, de no conyugar y cumplir las órdenes de esta Comisaría General en cuanto a lo expuesto y a la exigencia y corte de cupón se refiera, se sancionarán con todo rigor las infracciones que se cometan.

El Delegado Provincial del Sindicato.

### Los exámenes de la Milicia Universitaria

Como es sabido la Jefatura Nacional del S. E. U. ha realizado activas gestiones cerca del ministerio de Educación Nacional en relación con los exámenes para los estudiantes de la Milicia Universitaria. Estas gestiones se han visto coronadas por el éxito, pues el señor Ibáñez Martín se ha dignado firmar una orden comunicada a todas las autoridades académicas estableciendo que por última vez se concedan exámenes especiales para dichos alumnos los días 15, 16 y 17 del próximo mes de octubre.

Lo que la Jefatura del S. E. U. se complacía en comunicar a sus numerosos afiliados afectados.

Por el ministerio de Educación Nacional se ha dictado una orden referente a matrícula de Examen de Estado cuya parte dispositiva

## DESDE AREVALO La Congregación de Nuestra Señora de las Angustias

Domingo septembrino, domingo lleno de olores de incienso y de alegría para estos buenos arevalenses y en la iglesia de Santo Domingo la Madre Dolorosa, parece desprenderse de sus lacerantes cuchillas para unirse en este día en la santa alegría de los corazones de sus hijos predilectos y cuando los rayos del calenturiento pecho se filtran por ventanales y resquicios las lágrimas de tan doliente Virgen se convierten en perlas purísimas y deslumbrantes que atraen más y más las miradas de los que las contemplan.

A pesar de las predicciones de los «entendidos» el inmejorable tiempo ha ayudado a dar más realce a este día que Arévalo dedica a su Patrona por mediación de su Congregación que es lo mismo que decir por mediación de sus habitantes y así vemos que en su mañana ya en todos los templos son muchas las personas que se preparan para recibir a Jesús Eucarístico ofrendando a su Virgen de las Angustias el mejor de

### Sindicato Nacional de la Alimentación y Productos Coloniales

«La escasa cosecha del año actual en cereales panificables y la imposibilidad de suplir por importaciones la totalidad de tan gran déficit, ha originado, que al mismo tiempo que se toman todas las medidas necesarias para la llegada de trigo argentino a España, se haya reducido el racionamiento de pan, con la única excepción de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, y los obreros mineros.

Aunque la cantidad de harina que surten el mercado negro de pan, y el de la industria de confitería, bollería y churrería, no es de tal importancia que permitiese su utilización en panificación elevar la ración de pan, si es conveniente en las circunstancias actuales reducir al mínimo, sobre todo, para evitar el hecho escandaloso de tener que disminuir la cantidad de pan que se raciona, mientras al mercado negro de este artículo está abundantemente provisto.

Por ello, se han cursado las órdenes oportunas para que por la Fiscalía Superior de Tasas se tomen las medidas pertinentes para perseguir la citada especulación, considerando conveniente que por el presente año agrícola, se impongan las sanciones en su grado máximo a los industriales harineros y panaderos, que hurtan de panificación cantidades de harina para destinarlas al mercado negro, así como todos aquellos que especulan con la escasez de cereal panificable en las actuales circunstancias.

Lo que pongo en su conocimiento, a fin de que lo haga llegar a los industriales afectos a este Sindicato, previéndoles una vez más, que se extremará la vigilancia y que, de no conyugar y cumplir las órdenes de esta Comisaría General en cuanto a lo expuesto y a la exigencia y corte de cupón se refiera, se sancionarán con todo rigor las infracciones que se cometan.

El Delegado Provincial del Sindicato.

es: «Se admitirá matrícula a los alumnos que hubieran terminado sus estudios de Enseñanza Media, bien en junio último o convocatorias anteriores, así como a los que pudieran terminar en la de septiembre.»

los obsequios; el mismo cuerpo de su Hijo hecho Hostia por amor a los hombres y son ¡no sé cuántos! ¡muchísimos! los que tienen a Jesús junto a sí comenzando a sonreírles la solemnidad de este tradicional y festivo día.

Ya desde el sábado por la noche se barrunta algo extraordinario en esta ciudad; se reza como es tradicional la Salve popular y cuando esta termina entre explosiones de cohetes y repiqueo de campanas nos anuncian la festividad próxima y el entusiasmo que ya no decayó y nuestras esperanzas no se vieron defraudadas al contemplar las naves de la iglesia completamente abarrotadas de personas de esta ciudad y pueblos comarcanos que asisten a la función religiosa que se celebró en dicha iglesia y en la que ocupó la sagrada cátedra el P. Hilario del Niño Jesús, carmelita.

Así un año y otro y un día y otro las lágrimas de nuestra Virgen nunca están solas siempre allá en su acostumbrado aposento del Monasterio del Real suele destacarse algún destello reflejo de humildes lágrimas de una súplica o de una ofrenda para la Virgencita acogedora y bondadosa. Terminada la función religiosa se celebró el tradicional «ágape» en las gradas del Monasterio del Real rezándose al final los responsos que determinan las ordenanzas de la Congregación.

Por la tarde sale majestuosa nuestra Virgen, las miradas de todos los asistentes convergen en las puertas del templo y de repente una exclamación, un murmullo de entusiasmo y por doquier se oye ¡qué guapa! ¡qué hermosa es nuestra Virgen! y en lo alto de sus andas de plata aparece brillante como este sol de Castilla la sagrada imagen; los portadores de ella se doblan por el peso excesivo de la escultura, pero se enderezan y continúan con su preciada carga y al compás de los vaivenes de la marcha la Virgencita arevalense sonríe, nos llama y bendice a su pueblo y mientras los hombres se disputan el honor de llevarla sobre sus hombros y algunos casi niños ya quieren sustituir a los que por su edad no enseñaron a doblar nuestra espalda por el peso de nuestra amada Patrona; y es tan gran honor el llevar la imagen a pesar del grandísimo peso, que permitásemos cuente un hecho sucedido, demostración del esfuerzo necesario que hay que realizar.

Se verificaba el traslado de la imagen desde el convento del Real a Santo Domingo y durante el trayecto un forastero se acercó con la santa intención de cargar sobre sus hombros a nuestra Patrona; pues bien, no hizo más que dar un sólo paso su cuerpo se inclinó y no tuvo más remedio que abandonar su propósito; el comentario fué unánime ¡cómo se conoce que no es de Arévalo!

Y por fin llega nuestra reina a su residencia habitual y después de despedirla con la salve cantada por todos los asistentes, no la dejamos adiós la despedimos con hasta mañana que de nuevo vendremos ante ella a contarla nuevas cuitas.

Y así terminó este gran día con la esperanza siempre anhelada de que el próximo año volvamos a reunirnos, para homenajear con el mismo esplendor del presente a nuestra excelsa y dolorida Patrona.

José Luis San José Martín.

Los Ud. EL DIARIO DE AVILA

## Kaleidoscopio mundial

### Las moscas y las epidemias

Unos de los agentes más eficaces para la propagación de todas clases de enfermedades es el que constituyen las moscas, hasta el extremo que se ha llegado a asegurar por respetables autoridades médicas, que si no fuesen por estos insectos la mortalidad quedaría reducida a la mitad durante los meses de verano.

### Maneras de encenderse los pitillos

No debe encenderse nunca un buen cigarro habano con la lumbrera de otro porque entonces pierde todo su aroma. Esto es debido a que al chupar se le infecta con el humo y a rancio y con la nicotina del otro cigarrillo, por lo que bien puede comprenderse que es suficiente esto para quitarle todo el aroma. Y es que si se creciese de cerillas, el mejor modo de encender el cigarro con la lumbrera de otro es soplando nunca chupando, ya que así se produce el mismo efecto sin sufrir los perjuicios.

Ya saben pues, nuestro lectores lo que deben hacer para conservar el aroma de los cigarros si tienen que recurrir para encenderlos al fuego de otro.

### La resistencia de las cáscaras de huevo

No es extraño, poner como término de comparación para determinar la fragilidad de una cosa, la cáscara de huevo. Los que tal hacen ignoran que esa fina película calcárea no es tan frágil como parece ya que es capaz de resistir presiones que parecen a «oriori» desproporcionadas con su delgadez.

Experiencias realizadas han demostrado que un huevo previamente vaciado por un pequeño agujero, colocado en sentido vertical por una plancha horizontal, y sobre el otro extremo del huevo colocado un platillo sobre el que se va acumulando peso que es capaz de sustentar sin romperse de 18 a 34 kilos de peso lo que permite calcular un coeficiente de 26 kilos para que la cáscara de un huevo se rompa. La ruptura se produce casi siempre describiendo un gran círculo o por pequeños fragmentos de la superficie pero nunca por las extremidades.

Del ensayo hecho para determinar la resistencia por su parte inferior valiéndose de la presión hidráulica ha dado por resultado que para romperse la cáscara de huevo por este procedimiento se precisan de dos y cuarto atmósferas a cuatro y media y en la presión exterior el esfuerzo que precisó fué entre 30 y 37 atmósferas. Después de estos datos puede

### Presupuestos Familiares

Muchas de las dificultades económicas por cargas de familia, serán resueltas percibiendo el SUBSIDIO FAMILIAR, cuya cuantía oscila entre 40 y 1.080 pesetas al mes. ¡TRABAJADORES POR CUENTA AJENA! Informaos de vuestros derechos en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión o en las de la Obra Previsión Social;

reformarse la idea que se tiene de la fragilidad de la cáscara de huevo.

### El por qué de las salvas cuando llega a un país un soberano extranjero

El hacer salvas de artillería cuando llega a un país el soberano o jefe de otro Estado, su representante o una representación de su Ejército o Marina de guerra, tiene hoy la significación de un saludo en el que el protocolo fija una amabilidad. No siempre ha sido así y si hoy tales salvas llevan esa idea se debe a una derivación de la que dió origen la costumbre.

Antiguamente se hacía el mismo saludo a los visitantes de un país a otro que llevaban la representación de su país, pero más que saludo era una manera de demostrar la confianza que se tenía en la nación que enviaba su representación, expresando confianza descargando sus armas en presencia de los viajeros y quien al mismo tiempo se les testimoniaba las intenciones pacíficas del país que los recibía.

Todos nacemos con deberes que cumplir. Uno de ellos que incumben a la mujer es prestar su esfuerzo a la Patria y recoger para sí el beneficio de unos meses de enseñanza en la Escuela de Hogar. Para ello debes realizar el Servicio Social.

### Escuela de Peritos Industriales de Béjar

Abre matrícula en la especialidad TEXTIL, del 1 al 30 de Septiembre, e inaugura enseñanzas en el nuevo edificio.

### Vacantes en el Asilo de Santa Isabel de La Serrada

Existiendo varias de asilados correspondientes a Avila, la Serrada y la Colilla, los que soliciten ocuparlas habrán de dirigir antes del día último del mes actual solicitud al Patronato (Palacio Episcopal) en la que se haga constar la situación del solicitante y su familia y su domicilio acompañada de los siguientes documentos:

Certificación o volante expedido por el respectivo párroco en que conste ser el solicitante natural de alguna de las indicadas poblaciones, mayor de 10 años y menor de 14 y estar bautizado y donde; Certificado o volante de buena conducta del solicitante y su familia y en qué consten los nombres de los padres del solicitante y si viven estos. Volante o certificación expedidos por un médico en los que se haga constar que el solicitante ha sido vacunado y que no padece enfermedad contagiosa.

Si el solicitante alega sentir vocación al estado eclesiástico, deberá acompañar documento expedido por su párroco en el que se haga constar que ha dado de hecho prueba de ello.

## Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
DE LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín Alaejos, Valladolid.

# Información deportiva Ojeada de Prensa extranjera

## Resumen de la última jornada

Conforme suponíamos en nuestros semipronósticos del pasado sábado los equipos que jugaron en su casa resultaron vencedores en nuestro grupo, sin otra excepción que el empate de Segovia. un poco autómata si se tiene en cuenta que el equipo local se había adelantado por dos veces en el marcador, esto no obstante la falta en sus filas de Zubizarreta y la excelente labor de la formidable línea media vallisoletana, unida a una deficiente actuación de Calderón en la meta, provocaron la igualdad que vale al equipo del Pisuerga un valioso punto positivo. Al igual que en Béjar, los penaltys decidieron los resultados de León y Madrid, hasta tal momento inciertos.

Esta primera jornada de la Liga ha puesto de manifiesto una mayor igualdad entre los equipos contendientes, ya que la diferencia de dos tantos que sacaron los equipos que jugaron a domicilio, no revela supremacía notable habida cuenta de la influencia del factor ambiente de que hablábamos el otro día. Esperemos al domingo próximo a ver si esta impresión se confirma.

Damos a continuación un extracto de los partidos jugados por los clubs del VIII Grupo:

### Imperio, 2; Atlético de Zamora, 0.

Muy igualada la contienda desde el primer momento, sorprendiendo en el fuerte equipo madrileño, en el que figuran jugadores del Atlético Aviación tan destacados como Arencibia, Jimeno, Fariñas, Jorge, Pío y Mariano, encontrara tan decidida resistencia en el conjunto zamorano, bien acoplado y con un guardameta que realizó una excelente labor. Un penaltys dudoso valió a los madrileños su primer gol y desde este momento menudearon los incidentes en los que el público, muy numeroso, tomó parte en ayuda del equipo local mientras el equipo visitante apela a todos sus recursos por igualar la contienda, siendo expulsado, de manera más o menos discutible, su defensa izquierdo. Con esta desventaja el Imperio consiguió su segundo tanto y sin otro resultado terminó el encuentro que ha sido uno de los clásicos de Tercera División donde la acometividad y la codicia se superponen a la técnica.

El Imperio demostró tener un conjunto que cuando se acopla a tener pocos rivales en este

grupo, salvo las naturales sorpresas; pero el Atlético puso de manifiesto que en Zamora van a puntuar muy pocos equipos, si alguno lo consigue.

### Segovia, 2; Valladolid, 2

Con asistencia del ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda y mucho público se celebró el primer partido de Liga, y que terminó con empate a dos tantos.

El primer tiempo fué de dominio del Real Valladolid, pero la mala suerte en los remates de su delantero centro Titi, los postes y la buena actuación del portero segoviano hicieron imposible al equipo forastero llegar a cuajar las jugadas y algunos tantos.

Sin embargo, y debido a algunos fallos de la defensa del Real Valladolid, el equipo local fué el primero en inaugurar el marcador, que consiguió su primer gol a los 30 minutos de juego. Su autor fué Segundo, al aprovechar un fallo del defensa Marcos, sin que el portero llegara a enterarse, debido a la confianza que había puesto a la confianza del back.

Cinco minutos más tarde volvió a marcar la segoviana, después de un peloteo insulso y ante un barrullo que supo aprovechar el propio autor del gol anterior.

A los cuarenta minutos, el interior derecha del Real Valladolid, Las Heras, de un gran tiro desde fuera del área, logró batir la puerta segoviana sin que su defensor llegara a enterarse.

Faltando un minuto para terminar el primer tiempo, se estableció el empate a dos. Un tiro de Ballesteros le desvía a corner Calderón. Sacada la falta, Las Heras envía la pelota a las mallas.

En el segundo tiempo la Ginástica Segoviana dominó más como consecuencia de haber fallado Torquemada, eje de la línea media del Valladolid; pero la recuperación de la defensa hicieron imposible el que se alterara el marcador. Arbitró Ruiz Flores deficientemente.

G. Segoviana: Calderón; Zuara, Guico; Bermejo, González, Maquibar; Araiz, Herrera, Segundo, Balbino, Argüelles.

R. Valladolid: Sánchez; Marcos, Busquet; Pablito, Torquemada, Ribes; Garcé, Las Heras, Titi, Vaquero, Ballesteros.

### Palencia, 3; Ferroviaria, 1

Con un calor sofocante se jugó el primer partido de Liga. El encuentro se inició con muchos ner-

vios en las filas locales, cuya circunstancia aprovechó la Ferroviaria para establecer algún dominio que estuvo a punto de abrir el marcador como consecuencia de un tiro de Angelín que tuvo la desgracia de estrellar en el larguero cuando el portero nada podía hacer por la pelota.

Después reacciona el Palencia, que empieza con un buen tiro de Leal y que casi se convierte en gol. El juego es muy movido e interesante por ambas partes, aunque el Palencia tira más veces a gol.

A los veinte minutos, un avance del ala izquierda palentina, Alcázar, centra cerrado y suave y Leal, en la misma boca de gol, marca el primer tanto de la tarde.

Otro avance del Palencia, a los treinta y siete minutos de juego, es aprovechado por Echezarreta para resolver un lío, después de haber desbordado a la defensa contraria, quien con gran serenidad manda el balón a las mallas. Con 2-0 se llega al descanso.

En el segundo tiempo la Ferroviaria comienza con muchos bríos, pero enseguida se agota. Ello favorece al Palencia, cuando van diez minutos de juego, que pasa a establecer un gran dominio; pero sin llegar a marcar.

Por fin, a los 23 minutos, Echezarreta consigue el tercer tanto al hacer un buen remate. Después hay algunos avances aislados de la Ferroviaria y en uno de ellos, Quirós hace el único tanto para su equipo.

Palencia: Rico; Sierias, Lirio; Juanito, Victorero, Paredes, Marqués, Echezarreta, Leal, Panchullo, Alcázar.

Ferroviaria: Carbelo; Peña, Campos; Muñoz, Rufino, Patier; Angelín, Gallo, Contreras, Quirós, Nuño.

La Ferroviaria causó buena impresión.

### Cultural Leonesa, 2; Gimnástica Burgalesa, 0

El encuentro Cultural Leonesa-Gimnástica Burgalesa puede resumirse en un choque entre las líneas medias de ambos equipos, siendo mejor la de los propietarios del terreno, porque en último término salió victoriosa.

Ello dió lugar a que el juego se mostrara en todo momento movido e interesante, pues a fuerza de juego de las líneas ejes ambos equipos proporcionaron intervenciones en todos los elementos y en ocasiones se crearon peligros en las dos puertas lo que proporcionó un buen lucimiento a los porteros.

En la primera parte el marcador permaneció inmovible. En el segundo tiempo el partido siguió entretenido y vistoso, con características similares a los cuarenta y cinco minutos primeros.

El gol inaugural fué hecho de

### La escasez de mano de obra en Inglaterra

Artículo publicado en «Daily Mail» de Londres.

«Las mujeres que tienen que pasar el tiempo en las colas han recibido un mensaje del ministro de Trabajo, en el que dice lo siguiente: «El público tiene que continuar resignándose con un gran número de inconvenientes, e incluso, penalidades inherentes a los actuales métodos de distribución de alimentos», o dicho de otro modo: Colocaos en fila y procurad que os guste.

Esto es lo que ha recibido el público del Ministerio, estando constituido el público, en este caso, por las esposas y madres que trabajaron más que nadie mientras duró la guerra, y que ahora, por lo visto, están condenadas a quedarse de pie por espacio de horas interminables, en la paz.

La causa que se encuentra en la base de todas estas dificultades es la aguda escasez de mano de obra, pero a la mujer que permanece en las colas no le conceden las autoridades ni un rayo de esperanza.

Si se le dijera que van a efectuarse toda clase de esfuerzos para sacar el mayor partido posible de toda la mano de obra disponible no se sublevaría contra las colas.

Constituye meramente la destinataria de escueltas y desabridas declaraciones por parte de las altas esferas, quedando por lo tanto convencida—y no sin razón—de que podría hacerse mucho más para mejorar la situación».—A. I.

penalty, por mediación de Isaac. Este mismo jugador recoge un balón y logra desbordar a la defensa burgalesa. Colocado delante del portero lanza un portentísimo tiro que Cabañas ni siquiera vió y que es el segundo tanto de la tarde.

Fué, en resumen, un partido muy bueno.

C. Leonesa: Sánchez; Arrieta, Sánchez; Ladreda, Severino, Romero; Madrazo, Luis, Isaac, Pedro, Orejón.

C. Burgalesa: Cabañas; José Luis, Basabe; Garmelo, Lecuona, Murillo; Carro, Benito, Molcón, Alonso, Urre.

ZEDA.

### TIRO AL PLATO (Pigeon d'argile)

Las dificultades de adquisición de pichones en algunos países, la mayor carestía de esta clase de tiro, y prohibiciones en algunas naciones, ha dado lugar a esta clase de tiro que tuvo su origen en América del Norte tirándose en principio sobre bolas de vidrio, siendo su creador el capitán Bogardus que denominó a su invento «Glass ball trap shooting» después fueron substituidas por bolas de madera recubiertas de papel fulminante que al ser tocadas por los perdigones producían una pequeña llamarada y detonación, llegándose en pruebas sucesivas a los actuales platillos tan conocidos por los tiradores. El inventor de las actuales máquinas de lanzarlos fué George Ligowiki.

Mucho se ha discutido sobre la utilidad para la puesta en tiro en general de esta clase de deportes, muchos dicen que estropea al tirador que se especializa en él, y que tan pronto se sale de esta modalidad de tiro no da a un cerro. Hay que reconocer desde luego que como toda cosa mecánica no puede por muchas combinaciones que se hagan dar al tiro la variedad y dificultades naturales a to-

### La deportación de oficiales alemanes

Artículo publicado en «Diario da Manhã» de Lisboa.

«Según una noticia enviada desde Francfort del Main para el «New York Times»: Va a ser discutido entre los oficiales superiores del Estado Mayor de los Ejércitos británico y norteamericano el exilio de los oficiales del Estado Mayor alemán a las colonias de la Corona británica.

En un círculo autorizado se ha dicho: «Se propone que sean divididos en pequeños grupos y enviados, con sus familias, a lugares tal como las Islas de Falkland y las Honduras británicas».—A. I.

### España y su política

Artículo publicado en «La Unión Española» de Trenque Lauquen (Argentina)

«Si España encontró la bisectriz de los ángulos políticos que la dañaban en los momentos más difíciles, tenemos la certeza de que sabrá encontrar en cada instante, esa misma bisectriz española para salvarse de las opciones funestas.

Ni derechas ni izquierdas, ni explotación de los oligarcas sociales ni subversión de carácter anárquico y plebeyo; ni centralismo avasallador, ni separatismo traidor a la Patria, dijo el Movimiento en los momentos más trágicos de la historia española vivida.

En igual forma, en cada etapa de la vida nacional y en relación con los sucesos del mundo, se podrá servir esta línea política de servicio histórico, sin incurrir en desmayos ni en soluciones desorbitadas.

Esta política «unitaria», se referirá igualmente a los motivos internos que a los externos. Nada pudo quebrar una actitud funda-

da pieza viva, cuyo vuelo (velocidad de arrancada, dirección, etcétera) no hay dos iguales, prueba de ello es que en plato el tirador húngaro Lumntzer en un concurso llegó a romper sin error 200 y el campeón del mundo en 1934 Montag, rompió en Budapest 302 de 320 tirados, No conozco en pichón quien haya pasado de 50 pájaros sin cero. Pero aun con estos datos y, claro es, como opinión personal modestísima, creo se exagera mucho, puedo decirte que para ponerme en tiro después de algún tiempo sin manejar la escopeta siempre me dió un resultado excelente tirar platos recuperando con un par de cientos tirados agilidad y golpe de vista y tengo la seguridad que algún tirador abulense que esto lea se acordará de su tiro incierto y su poca confianza en la plancha hace pocos meses, tan distinto a su aplomo y puesta en tiro actual que ya le valió algunos premios que tiene que agradecer a su entrenamiento con los platos.

Colombaire.

mentalmente ligada al bien de España, sea de índole interior o exterior. Hacia dentro se impone una política de armonía y de trabajo, y hacia afuera, de soberanía, de libertad y de decoro.

La unidad se mantiene y se recrea en torno al Estado. Es el instrumento histórico que sirve a la unidad y al destino de todos los españoles. Concretar la energía nacional en el Estado y serviría con la fidelidad extrema, es condición necesaria siempre, pero especialmente importante en estos momentos.

Cuando se atraviesa una situación histórica, con alteraciones y mudanzas universales, es una fortuna para un pueblo saber que la nave del Estado está en buenas manos, acreditadas, por el acierto y por la victoria de coyunturas difíciles.

Entonces se percibe la seguridad de un pueblo y cada esfuerzo contribuye al bien de la Patria; pero al mismo tiempo, las inclinaciones y la discordia, a la diversidad de rumbos, a la filiación equívoca, se manifiesta como graves males que reclaman la extirpación definitiva.

La plomada de nuestra política, debe pasar por la superficie nacional española y a está verticalidad es preciso someter, todo movimiento sentimental.

La filiación hispánica está por encima de cualquier otra simpatía o preferencia, y la disectriz del ángulo político universal traza una sola característica, española.

Cualquier otro dilema es perturbador, tanto como lo fué el de derechas y el de izquierdas en otro tiempo. Nada tiene licitud para romper el perfil unitario de la Patria española desgajándola en trozos quebradizos.

Si antes estuvimos contra los partidos y la lucha de clases, hoy estamos, igualmente, contra las fracciones, contra la tentación de jugar a los bandos y subordinar la integridad española a las oscilaciones de las «filias» logradas por impulsos sentimentales naturales o por mecanismos artificiosos de naturaleza menos limpia.

Queremos la continuidad esencial de una política que una, que anime y que fortalezca, y repudia, mos aquella otra desastrosa de la escisión y de la claudicación. Queremos, en fin, que se sirva con lucidez y con entusiasmo a la unidad, a la filiación hispánica.

A. I.

### Grupo eléctrico

para alumbrado finca campo, comprarla. Apartado 592. Bilbao

### SE VENDEN

unas ocho mil arrobas de heno en muy buenas condiciones y se arrienda la finca donde se ha segado el mismo con el casco y pasto sin segar, dicha finca es abundante de agua y dispone de hermosas portaleras. Para tratar con su dueño en Casavieja (Ávila), Cesáreo Ruiz.

Colombaire.

### ACADEMIA "SANTA TERESA"

Bachillerato :: Examen de Estado

Enseñanza atendida exclusivamnte por Licenciados

Grupos reducidos. Calificaciones mensuales

### DIRECCION:

Sección de Ciencias:

Lic. D. Jesús Sánchez-Reyes Mata

Sección de Letras:

Lic. D. Antonio Martín Alonso

Informes: Don Jesús Sánchez-Reyes, Tomás Luis de Victoria, 7.

¡Odolicese Vd.!

PASTA DENTIFRICA ODOL.

## Abonos Fertigeo

ESPAÑA ENTERA PUEDE RESPONDER DE NUESTROS ABONOS Y LA SOLVENCIA DE NUESTRA MARCA

AGENTES Y DEPOSITOS EN TODA ESPAÑA

Abono orgánico a 8,50 los cien kilos

Abonos químicos nitrogenados

Oficinas generales: PASEO DE LAS DELICIAS, 6 Y 8

Apartado de Correos 7.053 - Teléfono 71323.

TELEGRAMAS, «FERTIGE O»

**M A D R I D**

## CRONICA ABULENSENSE

### Administración Principal de Correos de Avila

#### Salida de vapores

Se pone en conocimiento del público que el vapor «Magallanes» de la Compañía Transatlántica saldrá de Bilbao el 2 de octubre próximo, de Vigo, el 8 y de Tenerife el 12, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América del Norte, América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

El administrador principal Guillermo Neiras.

### TAXI pequeño JOSE G. MATEOS Teléfono 145

### Delegación Provincial de Trabajo

El Excmo. señor ministro ha dispuesto que las empresas que tengan aprendices encuadrados en el Frente de Juventudes, vendrán obligados a conceder permiso a los mismos para poder asistir a la concentración que ha de celebrarse en Madrid entre los días 28 de septiembre a 1.º de octubre ambos inclusive, (permiso que no excederá de siete días) vieniendo obligados al abono de los salarios, siempre que se acredite documentalente la asistencia a los actos que se celebren en dichos días.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

**SE VENDEN** tres amplios locales, propios para vaquería, llave en mano, en Telares 32. Informes en los mismos de dos a tres.

**VENDO** mejor terreno San Roque. Informará señor San Segundo. San Roque número 33.

#### Aniversario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Estanislao Pascual Verdugo (q. e. p. d.), se aplicarán sufragios por el eterno descanso de su alma, en la iglesia parroquial de Muñogalindo.

Reiteramos nuestro pesar a sus familiares.

#### Misas gregorianas

A las nueve de la mañana se celebran, a partir de hoy, por el alma de don Rufino Grande (que en paz descanse), en el altar del Santísimo Cristo de la iglesia de San Juan Bautista.

### Registro Civil

#### Día 17.

Nacimientos: Virgilio Sáez Bermejo, en el Hospital Provincial; Joaquín José Lizárraga Antón, en Huertos, 8; María Teresa Restua Ortiz, en Santiago, 16.

Matrimonios: José Moyano López con Teodora Martín Gutiérrez, en San Juan.

#### Día 18.

Defunciones: Dolores Fernández Blanco, de 92 años de edad, en Plaza de la Catedral, 3.

**SE HACE** toda clase de punto a máquina. Caballeros, 9, 3.º.

**VENDO** coche Renault B. y tres cuartos H. P., propio para reparto o viajeros, bien de gomas. Razón: Lorenzo Gómez, mozo número 3. Estación, 16. Avila.

**SE VENDE** coche Chrysler 17 H. P., gasolina. Servicio público. Informes Palacio del Rey Niño.

### Delegación Provincial del Frente de Juventudes

#### Centros de Enseñanza

Los opositores maestros que verificaron el curso de Instructores Elementales del Frente de Juventudes durante el mes de enero de 1945, que abajo se citan, recogerán en esta Delegación Provincial, Sección de Centros de Enseñanza (Telares número 3) los títulos correspondientes, debiendo hacerlo personalmente o enviar autorización escrita a favor de la persona a quien deseen se le entregue.

Antonio Alonso Sánchez, Ignacio Bernabé Peña, Saturnino Casillas Candeleda, Miguel Delgado Carrillo, Avelino Elíceas Pascual, Julián Fernández Martín, Gaudencio Fernández Hernández, Juan V. García Gómez, Rafael Galindo Moreno, Fabián Gómez Santamaría, Honorio González Casillas, Anastasio González Hernández, Gumersindo González Mateos, Agapito González Martín, Patricio Gutiérrez Martín, Honorio Herrero Marcos, José Jiménez Jiménez, Ismael V. Jiménez Rodríguez, Ebanor López Peña, Amador Martín García, Juan Nieto Gómez, Samuel de la Peña Martín, Daniel Redondo Villa, Hernando Sánchez González, Doroteo J. Sancho Aguilera, Onofre Velasco Hernández, Olimpio Velázquez Bonilla.

## MARIA GUERRERO

«guaceros en las sierras del interior de la Península. No sabemos si en esto estará comprendida la zona de Avila, aunque el carácter de interior creemos que no le hemos perdido.

### Banda Municipal de Música

Programa del concierto que ejecutará el día 20 de septiembre, en la Plaza de Santa Teresa, de nueve a once de la noche:

«Fiesta gitana», pasodoble, R. Dorado.

«La mesonera de Tordesillas», pavana, Moreno Torroba.

«Luisa Fernanda», mazurka Moreno Torroba.

«El cantar del arriero», fantasía, Díaz Giles.

«La Viejecita», selección, M. F. Caballero.

«Suspiritos», pasodoble, Casas y Estela.

El director, Lucio Navarro.

### Servicio Nacional del Trigo

#### Jefatura provincial

Se hace público, para general conocimiento, que por la Delegación Nacional de este Servicio han sido aprobados los precios que se citan a continuación y que regirán para las harinas en esta provincia durante el próximo mes de octubre:

#### Trigo

Harina cupo excedente (80 por 100), 296.23 pesetas en quintal métrico.

Harina cupo abastecimiento, 193.21.

Harina cupo abastecimiento, con mezcla del 10 por ciento de centeno, 192.43.

Harina cartillas fábrica, 107.93.

#### Centeno

Harina cartillas fábrica, 103.10 pesetas en quintal métrico.

El jefe provincial, Luis Arogoneses.

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 25,1 a las 17,30 horas. Mínima, 4,7 a las 7,30 horas. (Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### El tiempo en España

Durante el día de ayer se han registrado lluvias poco intensas en Galicia, costa cantábrica, cabecera del Duero, Ebro y algunos puntos de Levante. La nubosidad ha sido variable. La temperatura ha disminuido en todas partes, principalmente en la región vasca y la máxima se ha registrado en Sevilla y Córdoba con 30 grados. En nuestra ciudad no ha caído gota de agua, habiendo alejado las nubes un viento demasiado fresco que se ha sentido en el día de ayer y que aún persevera. Nos dicen que han caído las primeras nieves en la serranía de Gredos. Como tiempo probable anuncia el Servicio Nacional Meteorológico que en las zonas gallegas, cantábrica, parte alta del Duero y Levante persistirá el régimen de chubascos y se sucederán algunos

## PEPE ROMEU

### Importante nota del Gobierno español acerca del asunto de Tánger

(Viene de 1.ª página), jamás convenio alguno relativo a Tánger fué negociado sin la presencia y la colaboración de España, que la importancia y el volumen material y moral de nuestros intereses confieren a España una situación especial y privilegiada en cuanto a Tánger respecta y que no cabe, en buenos principios de equidad y derecho, que España, en cuya zona del Protectorado marroquí se halla enclavada la de Tánger, sea invitada a tratar sobre el asunto como una de tantas potencias signatarias de Algeciras, como si no tuviere títulos preferentes y superiores.

La inclusión definitiva de Tánger en la zona del Protectorado español de Marruecos sigue siendo, a juicio de Gobierno, no sólo la solución más adecuada a las realidades geográficas y más propicias al mantenimiento de su neutralidad, que a nadie interesa más que a España, sino que constituye asimismo la forma más favorable a los intereses de la propia ciudad de Tánger. Existe, en efecto, una evidente relación entre los servicios de la acción española en Tánger, siempre a través de la autoridad del Jefe, y su propia prosperidad y florecimiento.

Con cifras y datos concretos se demostrará algún día este aserto. El Gobierno español no puede abandonar su punto de vista de principio aunque, en aras de la concordia, acceda a examinar y respetar los criterios que defieran del suyo.

En este sentido, y después de consignar las consiguientes reservas, se halla dispuesta a colaborar en el restablecimiento del régimen estatutario en la zona tangerina, representarlo, a su juicio, por los acuerdos de 1923 y 1928 y por el canje de notas hispano-francesas de 1935, y a tratar con los

**SE ARRIENDA**, pastos de invierno y primavera, para 800 ovejas, en la finca de Castronuevo, Rivilla de Barajas (Avila). Para tratar en la misma.

### Organización Nacional de Ciegos

#### Delegación de Avila

#### Plaza de la Victoria

#### (Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 18 de septiembre de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 491

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 91

### Comienza la confección del censo electoral

MADRID.—De acuerdo con la nota oficiosa del último Consejo de Ministros, en la que figura la adopción de normas a que ha de ajustarse la formación del Censo electoral, por la sección correspondiente del Ayuntamiento, y con el carácter de urgencia, se ha emprendido ya la confección de las listas, para lo cual se utilizará el empadronamiento efectuado en diciembre de 1940. Como es natural, cuando quede terminado el Censo se dará un plazo prudencial para que se formulen las reclamaciones a que haya derecho.

Gobiernos principalmente interesados (o en una Conferencia de mayor amplitud) las modificaciones que, sobre la base del interés

## MUY PRONTO

colectivo, deben ser introducidas en los convenios vigentes.—(Cifra.)

**Se espera al cónsul general de España en Tánger**

TANGER, 18.—Se espera hoy la llegada de don Cristóbal del Castillo, nuevo cónsul general de España en Tánger.

Asimismo se espera al diplomático señor Aguirre de Cárcer, a quien, según los círculos autorizados, se ha confiado una misión especial en Tánger.—(Cifra.)

**El cónsul inglés, a la capital tangerina**

LISBOA, 18.—Ha regresado de Londres Charles Spak cónsul general de la Gran Bretaña en Tánger, continuando viaje a Marruecos en un avión de la Aeroportuguesa.—EFF.

### Solemnes funerales por el alma de don Felipe Clemente de Diego

MADRID.—En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se han celebrado las honras fúnebres organizadas por el ministerio de Justicia en sufragio del alma del difunto presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego, recientemente fallecido.

El acto fué presidido por el Excmo. Sr. Ministro de Justicia y asistieron también los de Marina, Obras Públicas y del Aire.

**Almacén** de maderas, puertas y ventanas y materiales de construcción. No compre sin consultar precios a esta Casa.

Hijo de Jacinto González Carretera Nueva, 34 Avila

## “Rusia apoya sin reservas las reivindicaciones yugoslavas”.—“En los Gobiernos balcánicos no será preciso realizar cambios”, dice Molotov

LONDRES, 18.—El comisario soviético de Asuntos Exteriores, Molotov, se ha declarado en una conferencia de Prensa partidario de la administración fiduciaria individual de las colonias italianas, en lugar de la colectiva por varias naciones.

Indicó que Rusia apoya sin reservas a Yugoslavia en sus reivindicaciones contra Italia y añadió que los ministros de Asuntos Exteriores reunidos en esta capital están estudiando la cuestión del Dodecaneso.

Manifestó Molotov que tenía confianza en los Gobiernos de Rumania, Bulgaria y Hungría, agregando que hay algunos Gobiernos en los que será preciso realizar cambios, pero que los de los Balcanes no figuran entre ellos.

Dijo también que si la Delegación yugoslava continúa insistiendo en que Trieste se convierta en Estado federado dentro de Yugoslavia, creía que era su deber mantener una actitud justa hacia dicha petición. Afirmó que los territorios de carácter croata o esloveno debían ser cedidos a Yugoslavia y los de carácter italiano a Italia.

Terminó diciendo que se está deliberando sobre la actitud de Rusia respecto a la cuestión de Eritrea, la cual interesa mucho a la U. R. S. S.—EFE.

### Los ministros de las cinco potencias aun no se han puesto de acuerdo en nada

LONDRES, 18.—«Hay razones para creer en un profundo desacuerdo entre las cinco grandes potencias que asistan a la conferencia de ministros del Exterior sobre la cuestión del porvenir de las que fueron colonias italianas», escribe el redactor diplomático de la agencia Réuter.

El resultado final es que en Lon-

dres se asegura que hasta ahora los ministros de Asuntos Exteriores no se han puesto de acuerdo en nada.—EFE.

## TEATRO PRINCIPAL

### Crónica internacional

## El bloque antisoviético

Por JUAN DE ROCA.

Aunque la noticia es transmitida por Londres su lugar de procedencia es Moscú. Parece que la prensa rusa presta toda su atención a un supuesto intento de crear un bloque antisoviético en Europa. Su finalidad no sería otra que contrarrestar la influencia que pudo haber adquirido Rusia con sus victorias. ¿Ha existido tal intento? Casi puede asegurarse que no, que es demasiado pronto para que las naciones se preparen ante la amenaza, que son otros los conflictos que tiene planteados el mundo para que exista una auténtica preocupación por la influencia de la U. R. S. S., máxime cuando, según la noticia a que nos venimos refiriendo, las naciones que se agrupan en un pacto antisoviético son Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Holanda, Noruega, Suecia y Dinamarca. Olvidan los rusos como si nada contáramos a las naciones de la Península Ibérica, que ya tienen demostrado su anticonformismo ante las doctrinas sociales del comunismo.

Repetimos que es demasiado pronto para que todas esas naciones que se citan se hayan preocupado de la constitución de ese bloque. Ahora, la idea es la justa

### Sensación en Londres ante la política rusa en el Mediterráneo

LONDRES, 18.—Las informaciones periódicas vanquís, en las que se atribuye a Rusia reivindicaciones de «mandato» sobre Trípolitania y otras colonias italianas, han causado cierta sensación en los círculos diplomáticos de Londres, según anuncia el «News Chronicle» su redactor diplomático.

«Estas afirmaciones—dice—van mucho más allá de todo lo que hasta ahora se había rumoreado en relación con la política rusa en el Mediterráneo. Amolían grandemente el cuadro de los planes soviéticos de penetración en el Mediterráneo, cuadro que se ha ido formando por las recientes acciones políticas y la propaganda de los soviets, tales como la agitación en el norte de Persia, las demandas a Turquía para que ceda bases soviéticas en los Dardanelos, la insistencia en su deseo de que haya un Gobierno amistoso en Turquía».

El citado redactor dice que la propaganda rusa también incluye ataques al Gobierno griego y apoyo soviético al «irredentismo» territorial búlgaro, macedonio y yugoslavo, dirigido contra Grecia e Italia.—EFE.

LONDRES, 18.—El comunicado de la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores de las cinco potencias dice: «La sesión de la mañana fué presidida por el ministro de Asuntos Exteriores de China, Wang Shih Chieh, y en ella el vicepresidente del Gobierno yugoslavo, doctor Kardelj, expuso el punto de vista de su país sobre la cuestión de la frontera italyugoslava».

El secretario de Estado de los Estados Unidos, Byrnes, presidió la sesión de la tarde, durante la cual terminó su exposición el doctor Kardelj. A continuación, el conde de Gasperi, ministro italiano de Asuntos Exteriores, expresó el criterio de su Gobierno sobre la misma cuestión. Se decidió celebrar otra reunión a última hora para escuchar la exposición de los representantes de los Dominios británicos.—EFE.

réplica que tiene que esperar Moscú. Las intemperancias de que ha dado pruebas en Postdam son bastante conocidas—hay algunas que no se conocen—para juzgar el juego poco limpio a que políticamente se entregaron los dirigentes rusos. La mejor prueba se tiene en la acometida al Japón, cuando este país ya estaba vencido y se susurraba que tenía que pedir la paz, puesto que todo su poder bélico había entrado en barrer. Basta también darse cuenta de la manera cómo forcejea en los Balcanes para ir agrupando las naciones de manera que jamás puedan juntarse para ser sombra a un poderío que retiene Stalin que sea aún mayor que el que añoraba Pedro el Grande. Otra cuestión importantísima es la internacionalización de los Dardanelos. Sobre ella, en un principio, no han querido admitir la mínima modificación, y claro está, de rebajarse las fuerzas de Turquía en los Dardanelos, se autoriza el avance de Rusia hacia Europa.

Nada autoriza para creer que se haya intentado un bloque antisoviético. Pero no cabe duda de que éste se hará preciso ante la soberbia que día a día vemos mostrando Moscú, creyendo que Europa es Europa sin Rusia. Error lamentable del que Moscú tiene que salir.